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中国交建党委书记、董事长刘起
涛到巴拿马调研

当地时间 12 月 2 日至 4 日，中国交建党委书记、
董事长刘起涛到巴拿马调研。中国交建副总裁孙子宇，
中交二航局党委书记、董事长由瑞凯，副总经理黄涛
等陪同。

3 日上午，刘起涛听取了中国交建环加勒比区域中
心的工作汇报，对南美区域的市场经营开发、在建项
目的重难点以及巴拿马四桥的开工建设等问题进行了
详细了解。

4 日上午，刘起涛到阿马多尔邮轮码头项目开展调
研，听取了项目部关于工程概况、施工进展等方面的
汇报。刘起涛随后到施工现场检查了码头护岸施工，
对二航局员工为该项目所作出的努力表示赞赏，同时
要求项目部按照合同约定优质高效地完成建设任务，
为中巴两国友谊谱写新篇章。

调研期间，刘起涛出席了巴拿马四桥的开工典礼，
并与巴拿马总统巴雷拉共同签署了开工令。
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《芍药花》 （石雪力）

中交二航局党委书记、董事长由瑞凯到巴拿马片区调研

当地时间 12 月 2 日至 5 日，中交二航局党委书记、董事长由
瑞凯到公司驻巴拿马南美区域中心和在建项目调研，二航局副总
经理黄涛、海外事业部副经理封有德、五分公司总经理张育林等
陪同。

在巴期间，由瑞凯就南美区域的市场经营开发、在建项目管
理以及巴拿马四桥开工建设等事宜，向中国交建党委书记、董事
长刘起涛、副总裁孙子宇进行了工作汇报，并与中国交建海外事
业部总经理陈重、中国港湾董事长林懿翀等进行了沟通交流。

在二航局南美区域中心及片区内在建项目汇报会上，由瑞凯
首先传达了中国交建党委书记、董事长刘起涛在中国交建环加勒
比区域中心调研时的重要讲话精神，就贯彻落实讲话精神进行了
具体部署和安排。由瑞凯听取了二航局南美区域中心、阿马多尔
邮轮码头、巴拿马四桥、哥斯达黎加 32 号公路项目的工作汇报。
他指出，二航局南美片区团队精神面貌好、团结协作好、资源统
筹利用好，是一支有凝聚力、战斗力和活力的团队，是一支有国
家情怀、企业情怀和大局意识的团队。他要求，南美区域中心及
片区在建项目要提升市场开发能力、法律合约能力、设计管理能力、
成本管控能力、资源配置能力、公关协调能力、属地化管理能力
及党组织战斗力，并进一步健全奖惩机制和人才培养机制，树立
中国品牌、打造品质工程、宣传优质文化、树好企业形象、打造
一流作风，为二航局海外发展做出贡献。

由瑞凯还先后参加了中国交建环加勒比区域中心工作汇报会，
检查了阿马多尔邮轮码头项目并提出具体工作要求，参加了巴拿
马四桥开工典礼，主持召开了二航局巴拿马片区项目管理人员和
青年员工座谈会，并在南美片区全体员工大会上，讲授了主题为“全
面深化改革，加快国际化步伐，推进公司高质量发展”的党课。

（王立、王敏锋）

摄影·绘画作品欣赏

《Whirling Dervish》 （石雪力） 《鹦鹉》 （石雪力）

《海港小镇》 （石雪力）

习近平访问巴拿马图集欣赏
《傻瓜，等我》

-- 赵晓桥
每次

列车一动，思念就如轨道，蔓延整个大地；

我懂

最难受的时刻，就是看着有我的机场巴士
驶离你的视野，看我登机的背影；

但异地也可以很甜，就像在飞机上总睡不
着的我，穿越大西洋，翻过叠嶂重重雪山，
从陌生的南端回到你我都熟悉的北方；就
像你收到礼物时，欢快的像小姑娘一样，
嘴角含着椰枣告诉我，枣不甜，但我心里
很甜，然后整个银铃般的笑声会充满我整

个脑内存！

每次我告诉你，让你等我，你就傻傻地抱
着手机，一等几乎就是一个四季；

傻瓜，我想你！

异国他乡读不懂当地文明，
心急跺脚吼一声巴拿马 !

邮轮母港盼望着孩子归来，
海洋绿洲歌唱着中国品牌，
载歌载舞拥抱着轩辕大地，

回首萧瑟笑一声巴拿马 !

满天星辰照应着无边大海，
蔚蓝天色倒映在棕黑眼瞳，
四季如夏脱离着人间冷暖，

轻吸空气叫一声巴拿马 !

忠诚狗儿猜忌着吠个不停，
无畏树懒放缓脚粗放神经，
贪心蚂蚁聚集着声讨甜心，

夕阳西下叹一天巴拿马 !

潮涨潮落围绕着船来船往，
支支吾吾难道清指指点点，

诗
·
歌
·
鉴
·
赏

《巴拿马》
           -- 骆钊
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现场动态

（1）十月份现场完成情况：

·码头纵横梁预制累计完成 286 榀；

·码头面板预制完成 35 块；

·护岸防波堤堤心石抛填累计完成 443464.68 方；

·钢管桩沉设累计完成 62 根；

（2）十一月份现场完成情况：

·码头纵横梁预制累计完成 329 榀；

·码头面板预制累计完成 66 块；

·护岸防波堤堤心石抛填累计完成 515475 方；

·钢管桩沉设累计完成 64 根。

（3）十二月份施工计划

·码头纵横梁预制完成 60 榀；

·码头面板预制完成 40 块；

·护岸防波堤堤心石抛填完成 50000 方；

·钢管桩沉设累计完成 20 根；

·桩头混凝土浇筑完成 20 个。

11 月 30 日，在对巴拿马共和国进行国事访问前夕，
国家主席习近平在巴拿马《星报》发表题为《携手前
进，共创未来》的署名文章。文章如下：

携手前进，共创未来

中华人民共和国主席　习近平 

应胡安·卡洛斯·巴雷拉总统邀请，我即将对巴
拿马共和国进行国事访问。这是我首次访问贵国，也
是中国国家主席首次到访巴拿马，我对此行充满期待。

同很多中国人一样，我对贵国虽未曾亲至，但并
不感陌生。巴拿马运河举世闻名，瑰夏咖啡声名远播，
香蕉等热带水果享誉世界。近年来，在巴雷拉总统领
导下，巴拿马经济快速发展，市场繁荣活跃，人民安
居乐业，逐渐成为美洲的“人居天堂”和众多投资者
眼中的“黄金热土”。我为此感到高兴，并衷心祝愿
巴拿马在国家发展道路上不断取得新的更大成就。

中巴两国人民的友好交往已延续 160 多年。160
多年前，首批华人抵达巴拿马，帮助巴拿马人民修铁
路、挖运河，最后留在了这片热情的土地上，积极
融入当地社会，同巴拿马人民一道为了幸福而努力奋
斗。为此，巴拿马政府专门设立了“华人节”。上世
纪 60 年代，中国人民坚定声援巴拿马人民收回运河
主权的正义斗争。为此，中国全国各地 1600 万人举
行游行集会，成为那一代中国人难忘的记忆。这些都
充分表明，两国人民血脉相连，心心相印。

去年 6 月，我和巴雷拉总统共同作出重大政治决
断，中巴正式建交。对两国，这是一件功在当今、利
在千秋的盛事。对世界，这是一面昭示大势所趋、人
心所向的旗帜。国际社会倾听巴拿马恪守一个中国政
策的正义宣言，两国人民一致支持中巴关系发展。

一年半来，中巴关系强劲起步，各领域合作如雨
后春笋般破土而出、茁壮成长，给两国人民带来了实
实在在的利益。巴雷拉总统对中国进行首次国事访问，
我们共同规划了中巴关系发展蓝图。中国保持巴拿马
第二大贸易伙伴、科隆自由贸易区第一大供货国、巴
拿马运河第二大用户地位。双方以共建“一带一路”
为统领，签署经贸、金融、海事、民航、旅游、文化、
教育等领域大量协议。中国企业和金融机构积极参与
对巴拿马合作，为当地创造了数以千计的就业机会。
中国援建的科隆平安城市项目将有效维护科隆市民安
全，即将完工的阿玛多尔会展中心项目将成为巴拿马
国际博览会新会址。巴拿马牛肉、菠萝、海产品等特
色农产品正在履行输华检疫准入程序，相信很快就能

习近平在巴拿马媒体发表署名文章
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7 月 23 日，巴拿马阿马多尔游轮码头预制梁场第一榀梁浇筑完成。

为确保首榀梁顺利浇筑，项目部针对预制梁体的模板设计加工、钢筋绑扎、混凝土浇筑以
及养护等工序进行了会议讨论，通过对天气、温度及现场资源配置等做好全面部署，对安全、质量、
环保等方面进行详细交底，牢牢把控了安全质量环保关。

此次首榀预制梁的顺利浇筑，标志着码头上部施工正式开始，为后续施工奠定了坚实基础。

（韩亚伦）

摆上中国千家万户的餐桌。

根据巴方建议，中方正积极研究在巴拿马西部援建
“希望之城”教育中心项目，将为 2000 多名当地学生
提供教育服务，极大改善当地教育环境和质量。中方正
在实施的爱心移动诊所项目将为巴拿马边远地区妇女提
供免费医疗服务。巴拿马第一所孔子学院正式开课，中
国和中美洲之间首条直航航线成功开通，巴拿马成为中
国公民组团出境旅游目的地国。截至今年年底，中方共
为巴方培养各领域官员和技术人员近 6000 人，近千名
巴拿马学生在华学习。两国学者、智库、新闻媒体往来
热络，共同为中巴关系发展建言献策、加油鼓劲。“中
国热”和“巴拿马热”在两国同频共振，两国民众对增
进彼此交流和相互认知的渴望势如泉涌。

巴拿马以互联互通立国，当前正积极推进“2030 年
国家物流战略”，力求打造世界级物流中心。这一战略
同我提出的共建“一带一路”倡议不谋而合。中巴可以
说是共建“一带一路”的天然合作伙伴。去年巴雷拉总
统访华期间，巴拿马成为首个同中方签署“一带一路”
合作谅解备忘录的拉美和加勒比国家。接下来，我们愿
同巴方一道，撸起袖子加油干，加强两国发展战略对接，
更好造福两国人民。

第一，我们要做平等互信的真诚伙伴。双方要始终
从战略高度和长远角度看待和推动双边关系发展，相互
理解和支持彼此核心利益和重大关切，为两国关系长期
健康稳定发展筑牢政治基础。

第二，我们要做休戚与共的发展伙伴。中国和巴拿
马同为发展中国家，有着相同历史遭遇，面临共同的发
展任务。双方要同心协力，推动构建相互尊重、公平正义、
合作共赢的新型国际关系，推动构建人类命运共同体。
双方要加强在联合国、世界贸易组织等多边场合的协调
和配合，共同维护多边贸易体制，推动建设开放型世界
经济。

第三，我们要做互利共赢的合作伙伴。双方要在尊
重彼此意愿、照顾对方关切、整合各自优势基础上，以
共建“一带一路”统领两国合作，不断深化中巴基础设
施建设、物流、产能、电子商务、金融等重点领域合作，
争取尽快取得一批务实合作的早期收获，促进两国共同
发展。我们欢迎巴方继续参加中国国际进口博览会，扩
大巴拿马优质产品和服务对华出口。

第四，我们要做心贴着心的亲密伙伴。双方要以民
心相通为宗旨，广泛开展文化、教育、卫生、旅游、新
闻等各领域交流，带动两国社会友好大发展。中巴已经
开通空中直航航线，期待两国人民加强往来，增进相互
了解和友谊。巴拿马有 28 万华人，双方要发挥好这条
血缘纽带的作用，让中巴友好更加深入人心。

时代潮流滚滚向前，世界发展常变常新。中巴两国
虽然相距遥远、国情千差万别，但都拥有极具奋斗精神、
创造精神、追梦精神的人民。中巴关系发展离不开两国
人民参与。让我们一起抓住机遇，只争朝夕，使中巴关
系实现弯道超车、后来居上，使两国合作行稳致远，为
建设更加美好的未来和更加繁荣的世界不断作出新贡
献。（新华社）

 



2018 年 9 月 20 日，巴拿马阿马多尔邮轮码头项目顺利完成 Vacamonte 临时码头 3600 吨跳板

驳停靠。

据悉，Vacamonte临时码头面朝外海，潮汐变化较大，涌浪不定，施工期间正处大潮，施工困难，

浇筑混凝土期间环环受阻，因此临时码头斜坡道施工被称为项目自开工以来难度最大的一次施工。

尽管潮汐变化大，低潮位时间短，且低潮位期间正处于当地车流量高峰时期，交通的拥堵给石料

及混凝土的运输造成非常大的困扰，现场人员通过时刻观测潮汐的变化，提前与混凝土公司联系

确定运输时间，最终通过 6 天两班制作业成功克服所有困难，顺利完成 Vacamonte 临时码头斜坡

道泊位工作，为后续项目抛石作业的开展奠定了坚实的基础。（杨鑫）

巴拿马阿马多尔邮轮码头项目

顺利完成 Vacamonte 临时码头船舶停靠
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2018 年 11 月 6 日，巴拿马阿
马多尔邮轮码头项目部举行了“保
进度、强管理、严质量、树形象”
第一次劳动竞赛启动仪式，预示
着 自 2018 年 11 月 7 日 -2019 年
2 月 15 日，项目部正式进入为期
100 天大干快上劳动竞赛期。

本次劳动竞赛启动仪式分为
宣读竞赛目标任务和要求等细则、
正式授旗“青年突击队”、项目
部与各竞赛单位签订了责任书三
个部分。经过动员，各施工点、
部门以及协作队伍代表纷纷表示
将以饱满的热情和高昂的斗志，
积极投入到“保进度、强管理、
严质量、树形象”大干快上 100
天的劳动竞赛中，保证进度和质
量的同时，不断加强管理以及研
究提升效率的方式，进一步克服
巴拿马地区施工的属地化难题，
打造二航局优质施工的品牌，树
立优良的企业形象，为项目部及
自身创造双赢。（石雪力）

项目公益行，中巴一家亲

阿马多尔邮轮码头项目部与业主联合举行公益壁画活动

2018 年 10 月 13 日上午，巴拿马阿马多尔邮轮码头项目部和业主巴拿马海事局在当
地 Santa Ana 社区联合举行了一场邮轮码头公益涂鸦壁画活动。

在当地特邀涂鸦艺术家的带领下，身着统一印有“项目公益行，中巴一家亲”文化
衫的二十多名来自巴拿马阿马多尔邮轮码头项目部的志愿者们纷纷拿起刷子、喷漆、
铲子等工具，或是负责墙体背景整体平涂，或是负责效果图中航站楼及两艘巨型轮船
外形的勾勒，或是负责上色，或是负责处理残留的多余颜料，附近的小朋友们见状主
动要求加入，在简单的沟通和指导后很快成为了涂鸦的主力之一，整个涂鸦过程充满
了欢声笑语，最终在历经 4 小时后共同完成了阿马多尔邮轮码头项目效果图的墙绘涂
鸦作品。

据悉，Santa Ana 社区是巴拿马最久远的贫民窟之一，本次邮轮码头公益壁画活动
为社区带来了艺术的滋养，增进了项目部与业主及当地区民间的良好交流，扩大了在
建巴拿马阿马多尔码头项目的知名度，以实际行动践行着“项目公益行、中巴一家亲”
的公益理念。（石雪力、杨鑫）
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当地时间11月 17日至11月 20日，公司董事、总会计师、总法律顾问刘东进，董事会秘书邹强，

海外事业部财务总监李文起，分公司总会计师罗刚一行到巴拿马阿马多尔邮轮码头项目开展调研。

调研期间，刘东进一行来到项目施工现场，仔细查看了工程建设情况，亲切慰问了现场员工。

同时，刘东进一行组织召开了阿马多尔项目财务策划会，重点就项目商务、财务工作同项目部管

理人员进行了深入探讨。刘东进从海外项目财务策划工作、销项税风险、项目部和当地分包商税

务责任、项目成本管理、项目资金管理、项目商务管理等六个方面给予了专业性的指导和建议。

邹强、李文起、罗刚也纷纷发言，对项目索赔计量、财务内业规范管理、属地化建设等工作献计

献策。（石雪力 熊大威 ）

巴拿马 Amador 邮轮码头项目开展水上施工应急演练

为加强员工的水上施工安全意识，提高员工应对和处

理水上突发事件的能力，保障项目安全运营无事故，巴拿马

AMADOR 邮轮码头项目于 11 月 24 日组织开展了水上施工应急

演练。

演练模拟水上施工人员受伤，平台人员现场施救并联系

交通船和救护车送医的全过程。由于实时潮位过低，平台作

业人员利用吊车将装有假人的担架起吊至交通船，在交通船

靠岸后由救护车接应。

本次演练检查了项目部事故应急准备与响应是否迅速，

通讯联动是否畅通，应急反应程序是否熟练，演习过程是否

规范与协调等事项，检验了应急预案的可行性、实用性和有

效性，并促进了预案的进一步修订和完善。（王建营）

巴拿马阿马多尔邮轮码头项目部召开青年员工座谈会

当地时间 9 月 22 日下午，五分公司党委书记黄海欧、安全总监夏佑平、常务副总工卜星玮一

行来到巴拿马阿马多尔邮轮码头项目部，召开青年员工座谈会。

在长达 3 小时的座谈会上，各位青年员工畅所欲言，纷纷表达了自己参加工作以来的感受和
困惑。黄书记等人从自身的经验出发，从各自的专业领域逐个解答，强调人力资源是第一生产力，
青年员工们要找准定位，结合项目尽可能多的去学习、去承担责任，踏实干、仔细干好本职工作
的同时不断进取，确定目标，为将来做好准备。

此次座谈会促进了分公司和项目部、领导和员工之间的交流，聆听了青年员工的心声，通过
领导们传授自己心得体会、有针对性的解答疑问等方式促进了员工的成长，传递了经验和能力的
接力棒。参会的青年员工们纷纷表示受益匪浅，更加坚定了为二航奉献青春、扎根海外的信念。

（石雪力 季明志）

巴拿马阿马多尔邮轮码头项目部欢度国庆节
为庆祝建国第 69 个纪念日，弘扬爱党爱国精神，丰富职工业余文化生活，巴拿马 Amador 邮轮码头

项目部于 2018 年 10 月 7 日组织项目部员工赴巴拿马 Taboga 岛开展沙滩之旅活动。

按照活动时间安排，上午 10:30 在 Calypso Barcos 统一进行登船，下午员工可根据自己的实际情

况选择 15：00 或是 17：:00 的班次从 Taboga 岛返航，全体参旅员工分为四组，由各小组组长带队，领

略当地小岛景色，体会风土人情，品尝当地特色小吃，组织趣味活动，如游泳比赛、狼人杀、谁是卧底等。

此次 Taboga 岛之旅既是在忙碌的工作之余放松身心的好机会，又是了解巴拿马当地文化氛围的好

时机，为项目部营造了团结、活跃、积极、奋进的氛围，缓解了员工平日里为了赶工期高强度工作的压力，

增强了团队的凝聚力，拓展了员工的视野，让员工以更加饱满的精神面貌投入到生产工作中。

（季明志、石雪力）


